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Ata nº 41 da Reunião Ordinária da Assembléia do Comitê de gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão do Norte - CCJ  
Local: rua Arno Waldemar Döhler, 145 – Zona Industrial Norte - Joinville/SC  
Data: 25/04/2008  
Início: 15h30min (devido quorum)  
Término: 16h30min  
 
Participantes:  
1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro  
2. SINDITHERME – Rolf Decker  
3. FM 25 JULHO – Ernesto C. da Silva  
4. AMDF / APROÁGUA – Indalécio Sumech  
5. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais Oliviera  
6. EPAGRI – Gilmar Germano Jacobowski  
7. ONG VIDA VERDE – Henrique Krauser  
8. CUBATÃO DRAGAGENS – Henrique Correa  
9. MINERPLAN / INFRASUL – Marcos Trojan  
10. UDESC – Doalcey Antunes Ramos  
11. FUNDEMA – Rosimar F. Pereira  
12. ACIJ – Mário Krüger  
13. SDS – Rui Batista Antunes  
14. FATMA – Marta Beatriz Maccarini  
15. POLÍCIA MILITAR AMBIENTAL – Rinaldo Nascimento Vicente  
16. CELESC – Jean Eduardo Costanzi  
17. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer  
18. AMAE – Adriano Stimamiglio  
19. CAJ – Carla Jaroszuk  
 
Ouvinte:  

1. Bruno Bittelbrunn – UNIVILLE   

ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Sr. Presidente – José Mário Gomes Ribeiro, abriu a 
reunião, saudou os presentes. Foi então apresentada a pauta do dia e aprovada a ata 
nº 39 sem ressalvas.  Seguindo a pauta o Sr. José Mário Gomes Ribeiro convidou a 
Prof.ª Dr.ª Therezinha Maria Novais de Oliveira a fazer um breve relato da atividade que 
a equipe da Assessoria Técnica da UNIVILLE vem realizando em parceria com o 
Comitê, referente ao levantamento de dados que está sendo realizado na bacia do rio 
do Braço, no intuito de montar histórico que irá subsidiar a liberação de outorgas para 
lançamento de efluentes na referida bacia, ato concedido pelo Governo do Estado de 
Santa Catarina.  Após explanação, dando seqüência, o Sr. José Mário lembrou da 
ampliação do Comitê para Complexo Hídrico da Baía da Babitonga - CHBB, cujo aval 
havia sido concedido pelo Conselho Estadual de Recursos Hídricos – CERH, e 
articulado via reuniões com os municípios envolvidos pelo próprio Sr. Presidente, 
todavia, esta ampliação teve sua seqüência anulada em vista da priorização de 
atividades no momento, talvez seja retomado o projeto no futuro.  Apresentação do 
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Relatório de Atividades – 2007:  Articulação com as cidades inseridas no CHBB – 
Complexo Hídrico da Baía da Babitonga:  Articulação com as cidades inseridas no 
CHBB – Complexo Hídrico da Baía da Babitonga [10/01 – Barra do Sul (Prof.º Antonio, 
Secretaria de Planejamento); 16/01 – Itapoá (Vilmar Graça, Diretor de Meio Ambiente); 
17/01 – São Francisco do Sul (Oscar, Secretário de Meio Ambiente); 06/02 – Araquari 
(Graciliano David Cardoso, Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Meio 
Ambiente)]; 24/04 – Afastamento da Presidente Mônica Lopes Gonçalves; Palestras de 
retorno à Comunidade da Bacia, referente ao Plano Diretor de Recursos Hídricos da 
Bacia Hidrográfica do Rio Cubatão do Norte [15/08 – Associação de Moradores Dna. 
Francisca / Proágua; 21/08 – Associação de Moradores do Mildau;  31/08 – Associação 
de Moradores do Quiriri]; 15/08 – Palestra solicitada pela UNIVILLE – Curso de Biologia 
Marinha – Unidade de São Francisco do Sul, Prof.ª Marta; 05/09 – Participação em 
reunião da SDR – Secretaria de Desenvolvimento Regional de Joinville / Comitê 
Temático de Planejamento, sobre o assunto Dessassoreamento; 21/09 – Lançamento 
do Livro “Elaboração do Plano Diretor dos Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do 
Rio Cubatão Norte”;  16 à 17/10 – Participação do “1º ENCA – Encontro Nacional de 
Colegiados Ambientais” em Brasília/DF; 23 à 25/10 – Participação do “XV Fórum 
Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas” em Foz do Iguaçu, com apresentação do 
trabalho:  Outorga do uso dos recursos hídricos da bacia do rio Cubatão do norte;  
22/11 – Participação do PERH – Plano Estadual de Recursos Hídricos para a RH-6 
(Região Hidrográfica – 6), na cidade de Jaraguá do Sul.  Acordou-se entre os presentes 
que entidades membro do Comitê que não participaram das reuniões nos anos de 2006 
e 2007, seria enviada correspondência solicitando manifestação, ou seriam triadas / 
exoneradas na próxima reunião do Conselho Administrativo.  Houveram duas 
solicitação aprovadas de substituição de entidades membro:  Associação de Moradores 
Dna. Francisca – AMDF pela Associação dos Proprietários de Terras da Mata Atlântica 
com Recursos Hídricos – APROÁGUA; e Mineração e Pesquisa Lauro Muller Ltda. – 
MINERPLAN pela Infraestrutura e Empreendimentos Ltda. – INFRASUL. O Sr. 
Presidente informou também que o Regimento Interno do CCJ – foi encaminhado aos 
Conselheiros uma proposta para avaliação e discussão na próxima reunião do 
conselho.  Foi constituída no dia 04 de abril de 2008 a Comissão Eleitoral – 2008, 
formada pelos seguintes integrantes:  Mário Krüger – ACIJ[Associação Comercial e 
Industrial de Joinville], Henrique Krauser – ONG / VIDA VERDE [Organização Não 
Governamental – Vida Verde] e Helena Dausacker da Cunha – CAJ [Companhia Águas 
de Joinville], todavia, não houve manifestação de nenhuma chapa, sendo assim o Sr. 
Presidente havia articulado via fone alguns contatos prevendo a situação de ausência 
de chapa e convocou uma chapa para então ser eleita entre os presentes, assim 
constituída: Presidente:  Engº. José Mário Gomes Ribeiro ACIJ / Vice-presidente:  Drª. 
Therezinha Maria Novais Oliveira – UNIVILLE / Secretária Executiva: Elaine Cristine 
Scheunemann Fischer.  USUÁRIOS DA ÁGUA / TITULARES:  Sr. Adriano Stimamiglio - 
Agência Municipal de Regulamentação dos Serviços de Água e Esgoto [AMAE], Sra. 
Helena Dausacker da Cunha -Companhia Águas de Joinville [CAJ], Sr. Henrique Correa 
-Cubatão Dragagens [Mineradoras]; SUPLENTES:  Sr. Jean Eduardo Constazi - 
Centrais Elétricas de Santa Catarina [CELESC];  Sr. Mário Krüger - Associação 
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Comercial de Joinville [ACIJ], Sr. Luiz Carlos Boebel - Associação de Jlle. e Região da 
Pequena, Micro e Média Empresa [AJORPEME]. POPULAÇÃO, ORGANIZAÇÃO E 
ENTIDADES DA SOCIEDADE CIVIL / TITULARES: Sr. Henrique Krauser -ONG Vida 
Verde, Sr. Indalécio Sumech -Assoc.dos Propr.de terras da Mata Atlântica com 
Recursos Hídricos [APROÁGUA], Sr. Eduardo Gineste Schroeder - Fundação Municipal 
do Meio Ambiente [FUNDEMA]; SUPLENTES:  Sr. Adriano Corrêa Portugal - Defesa 
Civil, Sr. Cesar Cassius Moecker - Prefeitura Municipal de Garuva – PMG, Sr. Doalcey 
Antunes Ramos - Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC. ÓRGÃOS DO 
GOVERNO FEDERAL E ESTADUAL / TITULAR:  Sra. Carolina W. de Andrade - 
Fundação do Meio Ambiente – FATMA; SUPLENTE:  Capitão Adilson Sperfeld - 8º 
BPM – Polícia Ambiental, que foi aclamada com uma salva de palmas, considerando-se 
então aprovada a chapa. O Sr. Presidente convidou o Sr. Rui Batista Antunes – 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Sustentável [SDS] a informar aos presentes 
sobre o andamento dos trabalhos do Plano Estadual de Recursos Hídricos – PERH, 
que tem seu encontro previsto para acontecer em Joinville no mês de agosto do 
corrente ano, o Sr. Rui colocou também que as outorgas estão novamente sendo 
avaliadas e em breve liberadas, informou também que haverá um concurso para criar 
um setor só para Recursos Hídricos no Estado,  estão também sendo liberados 
recursos do FEHIDRO, onde o Sr. Presidente informou que o Comitê enviou dois 
projetos um através da Secretaria de Desenvolvimento Regional de Joinville - SDR]e 
outro diretamente na Diretoria de Recursos Hídricos – DRHI, respectivamente 
intitulados:  Manutenção do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 
Cubatão Norte;  Avaliação da Qualidade Ambiental na Região do Rio do Braço, o Sr. 
Rui colocou que a situação dos Recursos Hídricos no Estado está dando um impulso 
maior e a Secretaria também está dado uma importância maior para fomentar a volta do 
Fórum de Comitês de SC. Questionado pela Sr. Marta Beatriz Maccarini, sobre a 
condição de concessão da Outorga para  liberação da Licença de Operação – LAO, o 
Sr. Rui orientou que no momento as liberações sigam sem as emissões de Outorga, 
informou que uma força tarefa está visitando em algumas oportunidades Joinville para 
conceder as Outorgas. Questiou-se também entre os presentes sobre a localização dos 
pontos que o Comitê irá realizar medições no rio do Braço, devido a falta de carta 
geográfica, com orientação mais específica, convidou-se os interessados à participar da 
reunião da equipe técnica na próxima quarta-feira na UNIVILLE.  Sem que mais 
ninguém fizesse uso da palavra, a Sra. Presidente deu por encerrada a reunião da qual 
segue lavrada a presente ata.  

Joinville, 25 de abril de 2008 

 
130 José Mário Gomes Ribeiro Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
131 Presidente Secretária Executiva 

 


